
 

Relevé de conclusions – réunion mensuelle N° 19 Veille Citoyenne BRD 
Jeudi 1er septembre 2022 (salle Letrat Tignieu-Jameyzieu) 

 
Participants : Michel, Catherine, Hervé, Geneviève, Rudy, André 

Excusés : Jeannine, Jean-Paul, Claire, Anna, Yvan, Martine 

 

Actualités de VC-BRD et du territoire 

Fête des Possibles du 24 septembre 2022 

 Le programme est finalisé et la communication est en cours : 

o article dans la revue intercommunale de LYSED qui va être distribuée dans les 
boîtes aux lettres dans les 2 prochaines semaines : https://www.lysed.fr/wp-
content/uploads/2022/08/LYSED_ACTEURS_06_AUTOMNE_2022_WEB.pdf, 

o invitation faite aux élus, 

o info relayée par LYSED auprès des membres du Club Climat, 

o … 

 Un appel est fait pour trouver des volontaires au sein des associations parte-
naires (mise en place et démontage des matériels, accueil du public) : s’inscrire au 
plus tôt sur le fichier en ligne : https://lite.framacalc.org/benevoles-fete-des-
possibles-9w2w 

 Il faut que chacun relaye la communication dans son entourage et dans ses réseaux 
(le programme et l’affiche seront joints au mail d’envoi du relevé de conclusions). 

 Comme prévu Veille Citoyenne animera un atelier de la Fresque du Climat (un le ma-
tin pour les jeunes et un l’après-midi pour les adultes). Par ailleurs Rudy, Yvan et An-
dré animeront chacun une table ronde : 

o Rudy : implication citoyenne 

o Yvan : méthanisation 

o André : mobilité bas carbone 

 Un ciné-débat est organisé au cinéma Variétés de Pont de Chéruy le jeudi 22 sep-
tembre à 19h00 avec la projection du film « Together we cycle » (en VO sous-titré – 
durée 1h10) 

o Bande annonce du film : 
https://www.allocine.fr/video/player_gen_cmedia=19597918&cfilm=307705.
html 

o Réservation en ligne conseillée : https://www.cinema-
varietes.com/reserver/F565482/D1663866000/VOST/262284/ 

o Le débat sera animé par Catherine et Hervé 

Enquête publique sur la révision du PLU de Janneyrias 

Il s’avère que la contribution de Veille Citoyenne, déposé sur le site dédié de l’enquête pu-
blique, n’a semble-il pas été prise en compte par le commissaire-enquêteur. Une demande 
d’explication a été demandée à la mairie de Janneyrias fin juillet, sans réponse pour 
l’instant : relance à faire. 
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ViaRhôna sur LYSED 

La piste cyclable entre Chavanoz et Villette d’Anthon via Anthon est finalisée, y compris 
toute la signalétique. Elle utilise un tracé provisoire dans la traversée d’Anthon. 

On peut regretter : 

 que la sous-couche de la piste ait été faite avec des gravats comportant un taux im-
portant de déchets en plastique. 

 que le revêtement utilisé soit de couleur noire et ne soit pas perméable, alors que de 
plus en plus de pistes cyclables utilisent des revêtements perméables de couleur 
claire pour les pistes en pleine nature. 

 que le tracé ait été décidé sans aucune concertation avec les habitants et/ou les as-
sociations locales : cette absence de concertation est préjudiciable à l’appropriation 
de cette piste cyclable par la population locale pour ses trajets quotidiens (la ViaRhô-
na n’est pas faite uniquement pour les touristes de passage). 

 que le tracé ait été complétement modifié par rapport au tracé initial pour la traver-
sée de Chavanoz également sans concertation, ce avec des choix contestables : non 
utilisation d’une portion de plus d’1 km d’une piste cyclable existante, passage par la 
rue de la Delphine le long du parc des Panettes qui comporte une montée sévère. 

Schéma local de déplacement sur l’Agglo pontoise 

Un courrier a été adressé au président du SYMBORD fin juillet, avec copie aux présidents des 
2 communautés de communes et aux maires des communes concernées. 

La prochaine réunion du Conseil Syndical du SYMBORD est fixée au 22 septembre et il 
semble que ce sujet devrait y être abordé : à suivre 

Enquête publique sur le Plan de Protection de l’Atmosphère de l’agglomération lyonnaise 
(PPA) 

Ce PPA comporte dorénavant LYSED dans son périmètre. Veille Citoyenne a remis fin juillet 
comme prévu une contribution portant sur la thématique de la mobilité sur LYSED (docu-
ment déjà diffusé à tous). En attente des conclusions du commissaire-enquêteur. Le contenu 
de notre contribution servira notamment pour l’élaboration de notre avis sur le PCAET de 
LYSED lorsque la consultation du public sera lancée d’ici quelques mois. 

Consultation du public sur le PCAET des Balcons du Dauphiné 

Veille Citoyenne a remis comme prévu une contribution fin juillet : en attente de la commu-
nication de la synthèse des contributions et avis que doit faire la communauté de com-
munes, ainsi que les arguments justifiant la prise ou non en compte des propositions re-
mises. 

Forums des associations 

Veille Citoyenne participe comme chaque année à celui de Tignieu-Jameyzieu qui se tient le 
3 septembre. 

Elle participera également à celui de Parmilieu le 4 septembre suite à l’invitation des élus.  

Mise en place de la boucle mail 

Elle est en place depuis début juillet et fonctionne apparemment bien. Rudy fera un recen-
sement avant chaque réunion mensuelle de tous les sujets diffusés dans cette boucle pour 
décider s’il y a lieu d’en débattre ou de les approfondir. 

 



 

Points complémentaires abordés en réunion 

Mise en place d’un groupe de travail sur l’eau 

La situation que nous connaissons depuis quelques mois, en raison de la canicule et de 
l’absence de précipitations, doit nous amener une réflexion sur l’usage de l’eau et sa réparti-
tion entre les différents usagers (particuliers, collectivités, entreprises, agriculteurs). La pré-
sence du Rhône est un atout, mais son niveau a considérablement baissé cet été et son ré-
chauffement a entrainé la fermeture temporaire de plusieurs réacteurs nucléaires sur le site 
de Bugey. Les diagnostics établis pour l’élaboration des PCAET des Balcons du Dauphiné et 
de LYSED mettent en évidence une baisse des précipitations en été et une forte augmenta-
tion de la température dans les prochaines décennies. 

Cette réflexion pourrait être faite en coordination avec le Comité de Territoire de la Boucle 
du Rhône en Dauphiné (CT BRD) qui comporte des agriculteurs, des élus et des citoyens. Il 
est en sommeil depuis 3 ans et pourrait être réactivé à court terme : décision à prendre par 
son CA mi-septembre (Yvan et André en font partie). 

Nota : il existe une possibilité de construction sur le site de Bugey de 2 réacteurs supplémen-
taires de type EPR, ce qui pourrait fortement aggraver la situation de l’échauffement de la 
température du Rhône. On peut noter que ce projet a amené le Syndicat « Bugey, COtière, 
Plaine de l’Ain » (BUCOPA) à modifier son SCoT ces derniers mois. Le SYMBORD a donné un 
avis négatif sur cette modification du SCoT en juillet dernier : https://symbord.fr/wp-
content/uploads/2022/08/05-Delib-
BUREAU_21_07_2022_avis_Modification_n%C2%B01_SCoT_BUCOPA.pdf 

Démission de nombreux élus ces derniers mois 

Plusieurs maires et/ou conseillers municipaux ont démissionné ces derniers mois (Moras, 
Parmilieu, Corbelin, Salagnon, Soleymieu, Hières sur Amby, Charrette, Villemoirieu). 

Si un certain nombre de ces démissions sont liées à une situation personnelle, d’autres sont 
collectives et interrogent en fonction de leur nombre important. 

Pollution lumineuse et visuelle 

Plusieurs communes du territoire ont pris ces 2 dernières années la décision de procéder à 
une extinction totale ou partielle de leur éclairage nocturne, permettant ainsi une baisse des 
consommations électriques et une protection de la biodiversité. 

A noter également la décision du Conseil municipal de Villette d’Anthon fin décembre 2021 
de mettre en place un Règlement Local de la Publicité qui permet de diminuer la pollution 
visuelle et partiellement la pollution lumineuse (notamment interdiction des publicités par 
écran numérique et extinction de l’éclairage des enseignes lumineuses la nuit) : 
https://www.mairie-villettedanthon.fr/index.php/Reglementations-
Urbanisme?idpage=82&idmetacontenu=1157 

Il est proposé que toutes ces initiatives soient recensées et mises en avant sur notre site 
internet. 

Eventuelle modification concernant nos réunions mensuelles 

Certains souhaiteraient que les réunions soient avancées à 19h au lieu de 20h. Il avait été 
également demandé il y a quelques mois qu’1 réunion sur 2 se fasse en visio, surtout en pé-
riode hivernale. Un sondage sera envoyé prochainement sur ces 2 points. 
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